

Socialistas como Allende

El que calla otorga



N° 36 - abril - mayo de 2008 -

A nuestros compañeros

En este difícil momento partidario donde se ha perdido la identidad, la historia y la ética, aun estamos en pie y dispuestos a continuar la lucha por hacer de éste un partido de trabajadores, aun después de las elecciones no perdemos nuestro objetivo político, y por ello les saludamos fraternalmente, por habernos apoyado.

Ustedes compañeros, están a prueba de todo, sin ofrecimientos, sin compra de votos, sin ofertones de trabajo o concejalías. Contra todo aun siguen creyendo en un Partido Socialista de izquierda, de trabajadores y latinoamericanista.

Nuestra corriente con su apoyo se fortalece y los llamamos a reforzar el trabajo, debemos ser y seguir siendo ejemplo de socialistas, debemos salir hacia las organizaciones sociales, a organizarlas, a apoyarlas en sus luchas, el trabajo de socialista no está en las pugnas internas sino junto al pueblo.

Las pasadas elecciones, a los Socialistas como Allende, nos dejaron un saldo muy positivo, ahora sabemos quienes somos a pesar del robo descarado de nuestros votos. Estamos presentes en 29 comunas de Santiago y en 11 de las trece regiones del país y también en los comunales del exterior. No tenemos bolsones de militancia, somos “una red homogénea de cuadros políticos” repartidos a lo largo del país, incorruptibles y claros en nuestros objetivos socialistas y además contamos con un miembro en el Comité Central.

Ahora la tarea surge sola, debemos mejorar el *retorno* de las comunicaciones, por ello llamamos a todos los compañeros a comunicarse con nuestra página, a aportar con sus análisis regionales y locales para enfrentar la tarea orgánica en la que estamos empeñados. Compañeros venceremos.

Una crónica anunciada

Terminó otro proceso electoral interno de nuestro partido pero hubo hechos que lo hicieron diferentes a los anteriores, no fueron esos personajes que aparecen justificando sus sueldos (“los operadores”), tampoco los acarreadores, menos hablamos de padrones que son *pre-fabricados* internamente o de los que amenazan con dejar sin trabajo a los que no obedecen, en este caso votar por determinado candidato oficial. El oficialismo recurrió a otros elementos como, mandar menos votos a determinados comunales y aceptar que se votara con fotocopias, dejar comunales sin votar porque les podía resultar desfavorable las votaciones regionales (ejemplo de esto es Huara, Pica y Pozo Almonte), pero lo mas impresentable es que, por primera vez, después de dos semanas el Tribunal Supremo solo entrega un computo parcial al 95,5% sin detallar a la militancia la votación por comunas y entregando solo totales.

¿Será que el 4,5% restante, se usa para cuadrar la caja?, pero esto no queda aquí, después comienza el movimiento tras bambalinas, comunales que se objetan y se bajan, otros que se suben; candidatos al central que son electos (el Tribunal Supremo así lo indica) para después eliminarlos.

Para ponerle la guinda a la torta se hace un pleno para nominar la presidencia y sus vicepresidentes y nadie sabe como se aplicarían los acuerdos congresales de participación de las minorías, resolviendo ahí un calculo que solo favoreció a las mayorías.

Como un acuerdo importante de este pleno, es aceptar que nuestro partido va en alianza con la DC en lista separada del PPD y el PR, buen antecedente. Va quedando

cada vez mas clara cual es la linea del partido, es decir, hacia la derecha y aliado con los sectores mas conservadores en lo moral y liberales en lo económico, de ahí si se entiende el rumbo que viene tomando hace años nuestro partido.

La prensa nos ha impactado con la renuncia de algunos compañeros “de izquierda” a su militancia socialista, para inscribirse en listas diferentes a las del partido, como candidatos a alcaldes o concejales. Para muchos compañeros, ésta puede parecer una noticia positiva, luego de ver el descaro de la dirección nacional en las elecciones internas, pero no es así.

Esto ya sucedió en elecciones las anteriores de Alcalde y Concejales, donde no obtuvieron nada por el sistema electoral que nos rige y solo queda como resultado compañeros que no vuelven de esta aventura debilitando aún mas a la izquierda partidaria.

Compañeros, el camino es otro. No podemos esperar “mesías” que nos vengan a salvar, la responsabilidad es de todos y no de unos caudillos que responden sólo a intereses personales. Nuestra obligación es ORGANIZARNOS, como una sola fuerza, de carácter nacional, no desesperar, acumular fuerza política y social, con ella levantar el Programa Popular (Asamblea Constituyente como unidad del pueblo, Central UNICA de Trabajadores, como unidad de clase y Frente de Trabajadores Salvador Allende, como unidad de la izquierda).

Los estudiantes ahora la llevan

Los pingüinos nuevamente están en la calle con la misma fuerza que el año anterior, las marchas y las tomas comenzaron nuevamente, lo diferente ahora es que, los universitarios están plegándose al movimiento al igual que los profesores y apoderados.

Sus objetivos son los mismos: el cambio de la ley de educación. El gobierno desmovilizó al movimiento estudiantil creando una comisión multitudinaria para elaborar un proyecto de cambio de la educación y después de meses, entrega a la presidenta un *mamotreto*, que al recibirlo, todos los partidos políticos se toman de la mano y celebran el acuerdo, solo faltó que bailaran abrazados, ¡gran acuerdo!, con algunos “cambios” en la educación.

A saber: Los negocios de los privados y de las iglesias, se establecen ahora, como un derecho a ganar dinero (lucro le dicen otros); se decreta el derecho de discriminar a los estudiantes haciendo una selección en sexto básico; se le otorga mas recursos a los empresarios de la educación (sostenedores), se fija una superintendencia para ver el uso de recursos y se controla la calidad de la educación con organismos externos que se licitarían, creando otro negocio más, y se restringe el ingreso de sostenedores no solventes o que no reunan los requisitos, el negocio no se reparte. Peor que la LOCE.

Sin duda junto con las movilizaciones, el gobierno y los medios, comenzarán la

campana de que son violentistas y delincuentes los movilizados, acusados de destruir y robar en los colegios tomados, nada nuevo de lo ya visto antes, criminalizando las justas protestas.

Solo las movilizaciones organizada de los estudiantes, profesores, apoderados y trabajadores de la educación podrán sentar las bases de una educación laica, gratuita, sin fines de lucro, incluyente y que de cuenta de las necesidades reales del país en educación.

JS y dirigentes estudiantiles rechazan Ley General de Educación

El lunes 2 de junio a las 10:30 hrs, en la sede del Partido Socialista, la Juventud Socialista y dirigentes estudiantiles universitarios y secundarios, realizaron una conferencia de prensa manifestando su rechazo al proyecto de Ley General de Educación (LGE). Al respecto:

Los *Socialistas como Allende*, valoramos el intento de dignificación de la Juventud Socialista, que ustedes han realizado a través de ésta declaración pública, que al menos mediáticamente los coloca en la verdadera trinchera. Sin embargo es nuestro deber de militantes del Partido, hacerles ver el verdadero sentido de estas movilizaciones, que ustedes parecen no percibir.

Dicen valorar “...*la actitud del gobierno por la constante búsqueda de acuerdo entre los distintos actores políticos y sociales en pro de una mejor calidad de educación...*”, indicando algunas medidas anunciadas por la presidenta en su último discurso, como fundamento.

Al luchar contra la LOCE, los secundarios pusieron sobre la mesas de discusión, no solo pequeñas reivindicaciones, a las que el gobierno las pretende reducir, sino que lo fundamental era y sigue siendo, recuperar el rol fundamental del estado en la educación y poner fin a la educación de mercado.

El gobierno está haciendo exactamente todo lo contrario, sacó a los estudiantes, a los profesores y a los apoderados de la discusión y se la entregó a tecnócratas y políticos de cuarta, que en la comisión y en el parlamento repusieron un proyecto peor que la LOCE llamada proyecto de Ley General de Educación (LGE). Dicho en castellano, no hay nada que valorar en la actitud de este gobierno de los empresarios. Ustedes bien lo declaran: “...*hemos sido víctimas frente al acuerdo entre el Gobierno y la Alianza que concluyó en el actual proyecto...*”

Bien por la condena, pero equivocan en el objetivo del acuerdo, éste no “...*busca sino beneficios partidistas*” -como dicen-, sino busca beneficios de clase, busca

salvar el enorme negocio de la educación para los poderosos y el sistema capitalista. Busca salvar una de las siete “modernizaciones de la dictadura” que se llama LOCE y por eso levantaron las manos TODOS UNIDOS en el parlamento.

“La Juventud Socialista por una condición ética y de principios se declara contraria a toda forma de lucro en la educación con recursos públicos. No renunciaremos al derecho de una educación pública y de calidad”. Bien por el punto cuatro, pero remarcamos la frase porque debemos oponernos a toda forma de lucro, y no solo la de los recursos públicos. En la educación y en la salud, no puede haber una concepción “mixta” (privada y pública), ambos son derechos inalienables del ser humano y el estado deberá proveer su solución permanente a todos, sin discriminación de ningún tipo, especialmente la económica.

“...Asimismo, repudiamos y rechazamos rotundamente la violencia aplicada por parte de las fuerzas policiales a los estudiantes...”. No olviden, que quien maneja las fuerzas especiales de carabinero, es precisamente el gobierno a través de su ministro del interior, por ello valorar *“...la actitud del gobierno”* se contradice con este punto.

Exigir *“...a todos los partidos políticos y Parlamentarios, especialmente a la Alianza por Chile a ser consecuentes...”* es, a lo menos ingenuo, ellos son consecuentes, están en el parlamento para eso, defender los intereses de los capitalistas. Los inconsecuentes son los socialistas que desde la concertación, desde el parlamento y en todas las tribunas se alzan como defensores del capital y abandonaron la defensa de los trabajadores, pisoteando la memoria del compañero Presidente Salvador Allende, verdadero Presidente socialista y de los trabajadores.

Bien *“...Respaldamos al movimiento estudiantil en sus demandas históricas de derogación de la L.O.C.E. y al rechazo al actual proyecto de Ley General de Educación, por no terminar con el actual sistema de educación de mercado...”* nosotros también.

Gracias compañeros por hacerse presentes en esta nueva lucha emprendida, ya no solo por los estudiantes secundarios, sino también por universitarios, profesores, apoderados, trabajadores públicos, sumada a la de los forestales, pescadores, mineros (subcontratados CTC) y ya vendrán los subcontratados del estado, de los supermercados y de los bancos y financieras. Como dijo un conocido nuestro “TRABAJADORES DEL MUNDO UNIOS”

Socialista como Allende.

Análisis económico.

En 1970, el capitalismo resolvió agudizar la explotación de los trabajadores en beneficio de la acumulación capitalista, cuando se manifestaba una caída en el promedio internacional de las tasas de ganancia. La imposición de esta nueva manera de acumulación, se dirimió en el terreno de la lucha de clases, implicando una derrota de los trabajadores a escala mundial (caída del socialismo soviético, fin a la negociación colectiva y fin de los estados de bienestar).

Todo se tradujo en un desplazamiento del capital industrial hacia la especulación en forma de capital financiero (obligó a las grandes corporaciones industriales a crear sus propios bancos).

Su expresión más significativa hoy día, es la peste del hambre. El boom del “valor inmaterial”, creado por la revolución científico técnica, revienta por su lado material -la subsistencia humana- los precios de los alimentos básicos se han duplicado en los últimos 20 meses. La crisis en Chile, no es más grave solo por que nuestra categoría de exportador primario (alto precio del cobre, la celulosa y molibdeno), lo que permite a nuestro Estado mostrar un superávit fiscal multimillonario, pero sin política de redistribución ni de inversión industrial.

La concentración y desnacionalización de capitales en Chile se agudiza, y a la alianza entre Citigroup y el grupo Lucksic (fusión Banco Chile y Citybank), siguió la adquisición del Grupo holandés ING de los fondos previsionales del Banco Santander en México, Chile, Colombia y Uruguay, con esto en Chile 3 AFP controlan mas del 75% de los fondos. Primera consecuencia inmediata de la Reforma Previsional que, vía ahorro forzoso, continúa entregando a las AFP, controladas por grandes intereses económicos chilenos y extranjeros, el dinero de los trabajadores.

En el sector eléctrico, CGE se transformó en la mayor distribuidora, desplazando a Chilectra, luego de adquirir EMEL al consorcio yanqui PPL. En la generación lo mismo ocurre con Endesa España, Enersis y su filial Endesa Chile, pasaron a ser controlados por la italiana Enel y la constructora española Acciona, al transformarse en la mayor accionista de Endesa España.

En el mundo, las fusiones y adquisiciones, sorprendentemente vienen de países “emergentes” (China, India, Rusia, Brasil) hacia las mayores potencias. El fenómeno tiende a acentuarse, principalmente porque el epicentro de la crisis se ubica en el mundo industrializado.

Entre tanto, por tercera vez la crisis inmobiliaria, golpea los mercados bursátiles, recorre todo el planeta, en EEUU, Europa, Japón, Australia, etc. los Bancos Centrales, temerosos, inyectaron dinero a sus mercados. En Chile miles de millones de dólares se fueron a activos financieros.

A fines del 2007 se reunió el G7 (grupo de superpotencias) para favorecer a los consorcios transnacionales pertenecientes a los países industrializados (obvio), estableció regulaciones, por el papel protagónico que juegan los fondos de las naciones “emergentes”. Su mayores preocupaciones, se encuentran en los fondos soberanos (de China y el medio oriente) desde que dejaron de financiar el endeudamiento fiscal de las grandes potencias y comenzaron a adquirir activos en diferentes esferas de bienes y servicios.

Y el chorreo ¿cuándo?

El magro crecimiento en el 2007 lo explican tres sectores, -dos de ellos- Cobre y forestal con elevadas cotizaciones internacionales y explican el 57% de las ganancias totales de las empresas. El tercero, es el comercio al detalle (donde Falabella y Cencosud refuerzan su posición dominante que viven, en un proceso de expansión en América Latina).

El gobierno insiste que la economía está blindada, sin embargo su fuerte dependencia de unos pocos recursos primarios (cobre y madera) unido a la dependencia exterior vía dólar, lo hacen extremadamente vulnerable. La inflación son los primeros síntomas del golpe de la crisis, en el precio internacional de los bienes básicos (pan, leche, electricidad), afectando principalmente a los sectores más pobres. En Chile la inflación de los ricos aumenta un 7% y la de los pobres más de un 20% (debido al rol de los alimentos en nuestra canasta).

El superávit fiscal nuevamente fue superior al proyectado (14 mil 453 millones de dólares), lo mismo ocurrirá el 2008, de mantenerse los elevados precios del cobre y el molibdeno. Seguimos acumulando gigantescos excedentes, invertido hasta ahora en activos financieros en USA. Sin embargo, el gasto público, fue exactamente el proyectado, esto confirma que no hay políticas de redistribución de los ingresos.

Entre las medidas tomadas: uno, el envío al exterior de fondos de pensiones para sacar dólares del país, y dos, mantener un gigantesco superávit fiscal (al salir el Banco Central a comprar dólares), ambas cuestionables. Chile continúa desaprovechando “las vacas gordas”, el crecimiento del 5% fue el más bajo de los países en vías de desarrollo, en una situación excepcional, con un cobre sobre 3 dólares la libra por tercer año consecutivo.

La caída del dólar se intensificó en enero de este año y sus efectos negativos se multiplicaron, siendo una de las expresiones de la crisis estructural de la economía USA. La actividad económica interna, sigue cayendo (va en 3,7%), las autoridades tratan de ocultar las verdaderas causas. Las autoridades hablan de solidez económica, pero ella solo se produciría si se destinaran recursos a aumentar la estructura productiva del país y terminar con el ahorro forzoso.

Otra más contra Codelco

La crisis económica yanki, la devaluación del dólar, la inflación, los desequilibrios energéticos, el freno de la economía chilena, el alto precio de los *comodities* (recursos

naturales básicos) y las políticas económicas seguidas, repercutieron en los resultados empresariales del 2007.

La cotización del cobre volvió a experimentar un nivel récord, sobrepasando los 4 dólares por libra. La demanda está fuertemente influida por los procesos de industrialización en varios países asiáticos (empezando por China) y el crecimiento de la actividad especulativa, que huyen de la inestabilidad financiera. Los excedentes se convierten en superávit fiscal o en ganancias excesivas de consorcios privados.

Entretanto el gobierno planea entregar parte de la propiedad de la mina Gaby, el nuevo yacimiento de Codelco. Nada justifica hacerlo. El Estado tiene suficientes recursos financieros y Codelco tiene además la capacidad técnica.. Invertir nuestros recursos para la implementación y puesta en marcha de la mina Gabriela Mistral (Gaby), para después venderle, a un consorcio chino, un 25% y con posibilidad de vender hasta el 49%, trato que se hizo cuando el cobre estaba a un dólar la libra, es un gran robo a los chilenos impulsado por los economistas de la concertación y Codelco.

Ahora la derecha incluidos militantes del partido, comienzan una campaña para que Codelco se transforme en S.A. y se abra a la bolsa para darle transparencia, ya que la actual realidad de Codelco “no da para más” y para esto hacen esta propuesta. Esto es el comienzo del fin, así se hizo con el capitalismo popular, o las sociedades de las sanitarias, todas están en la actualidad en manos de trasnacionales o grandes consorcios.

Otro argumento que dan además de la transparencia es que la participación de Codelco cayó a nivel nacional del 62% al 28% y a nivel mundial del 20% al 11%. Era que no, si Codelco no crece impedida de explotar los yacimientos, pero si regalar las reservas de cobre a las trasnacionales.

Codelco, deja de ser el mayor productor de cobre en el mundo, los yacimientos producidos por el consorcio BHP Billiton, produjeron más y si se concreta la adquisición de “Río Tinto”, se transformaría en la primera productora a nivel mundial. La desnacionalización sufrida en materia de propiedad de los recursos naturales es gigantesca.

Este recurso no renovable nacionalizado por el compañero Allende y que es cada vez mas privatizado por la concertación y que hay que defender y promover su recuperación nos aparece nuevamente nuestro senador Carlos Ominami que dice estar de acuerdo que sea una sociedad anónima pero que no se abra a la bolsa, pretenderá nuevamente hacemos comulgar con ruedas de carreta, cuando él es uno de los máximos responsables de que el cobre este en manos privadas.

Jamás Renunciaremos a nuestros Principios e Historia



www.elquecallaotorga.cl

e-mail: elquecallaotorga_ps@hotmail.com